Presse



Niedersächsisches Kultusministerium 20.12.2016

## Dr. Elke Richlick zur neuen Präsidentin des Niedersächsischen Landesinstituts für schulische Qualitätsentwicklung (NLQ) ernannt

Dr. Elke Richlick ist die neue Präsidentin des Niedersächsischen Landesinstituts für schulische Qualitätsentwicklung (NLQ). Seit dem 01.08.2015 fungierte Dr. Richlick bereits als Vertreterin des Präsidenten des NLQ. Am 08.12.2016 erhielt sie ihre Ernennungsurkunde zur Präsidentin des NLQ durch die Staatssekretärin im Kultusministerium, Erika Huxhold. Unter Beisein der Niedersächsischen Kultusministerin Frauke Heiligenstadt wird Dr. Elke Richlick am 20. Januar 2017 in Hildesheim feierlich in ihr Amt eingeführt werden. "Mit Frau Dr. Richlick erhält das NLQ eine Präsidentin, die aufgrund ihrer vielfältigen Erfahrungen in Schule und Schulbehörde und ihrer umfassenden fachlichen Kompetenzen sehr gute Voraussetzungen für die Leitung des Landesinstituts mitbringt. Ich freue mich auf die weitere Zusammenarbeit mit Frau Dr. Richlick und wünsche ihr für das neue Amt viel Erfolg", sagt Ministerin Heiligenstadt.

Dr. Richlick studierte an der Universität Bielefeld Deutsch und Evangelische Religion auf Lehramt für die Sekundarbereiche I und II. Nach der 2. Staatsprüfung folgte 2001 die Promotion an der Fakultät für Linguistik und Literaturwissenschaften der Universität Bielefeld.

2008 wechselte Dr. Richlick als Fachberaterin für Unterrichtsqualität in das Dezernat 3 der Niedersächsischen Landesschulbehörde. Dort brachte sie ihre Erfahrungen aus ihrer Zeit als Lehrerin am Gymnasium Athenaeum in Stade in die Beratung und Unterstützung der Schulen bei der Verbesserung der Unterrichtsqualität ein.

Dr. Richlick verfügt über weitreichende Leitungserfahrung als Leiterin des Gymnasiums Bremervörde und als Leiterin der Abteilung 3 des NLQ seit 2015. Als Vertreterin des Präsidenten des NLQ konnte sie sich seit 2015 bereits einen umfassenden Überblick über die Aufgabenvielfalt des Landesinstituts verschaffen. Als Präsidentin des NLQ wird sie sich dafür

einsetzen, die Leistungsfähigkeit des Instituts für die Unterstützung der Schulen und Studienseminare weiter auszubauen.

Das Niedersächsische Landesinstitut für schulische Qualitätsentwicklung (NLQ) wurde zum 01.01.2011 als Nachfolgebehörde der Niedersächsischen Schulinspektion (NSchl) und des Niedersächsischen Landesamtes für Lehrerbildung und Schulentwicklung (NiLS) errichtet.

Das NLQ ist eine Behörde im Geschäftsbereich des Kultusministeriums mit Sitz in Hildesheim. Es nimmt Aufgaben in folgenden Bereichen wahr: 1.) Zentrale Aufgaben (z.B. Informationstechnologien, NiBiS), Landesprüfungsamt, 2.) Evaluation und Schulinspektion, 3.) Lehrerfortbildung und Curriculumentwicklung, Medienbildung, 4.) Qualifizierung von Leitungspersonal. Darüber hinaus gibt das NLQ Impulse für das Bildungswesen und unterstützt Bildungseinrichtungen bei der Erfüllung ihres Bildungsauftrags.